
N i e d e r s c h r i f t 
 

 

über die öffentliche Sitzung des 
Jugendhilfeausschusses 

 
am Donnerstag, dem 08.02.2024 

 
Neues Rathaus 

Raum 2.5/2.6 , 2. Etage 
Großflecken 59 

24534 Neumünster 
 

 

 

Beginn: 18:01 Uhr Ende:  19:09 Uhr 

Anwesend: 

 

 Ausschussvorsitzende 

  Frau Marina Nitschke 

 stellvertretende/-r 

 Ausschussvorsitzende/- r 

  Herr Jörgen Breckwoldt 

 Ratsfrau / Ratsherr 

  Herr Erhan Timur Batman 

  Herr Thorsten Klimm 

  Herr Andreas Preuß 

  Frau Yvonne Zielke-Rieckmann 

 bürgerschaftliches Mitglied 

  Frau Dr. Bettina Boxberger 

  Herr Torben Delfs 

  Frau Alina Hermann 

  Herr Marcel Hübner 

  Herr Dietrich Mohr 

  Herr Torben Schlüter 

 beratendes Mitglied 

 FDL 51 Herr Erk Jokel 

 Komm. FDL’in 52 Frau Christina Gajewski 

  Frau Mona Sarah Maisel 

  Frau Bärbel Wulf-Fechner 

 Außerdem anwesend 

 Kinder- und Jugendbeirat Frau Bea Giese 

 Kinder- und Jugendbeirat Herr Leif Gorzolka 

 Kinder- und Jugendbeirat Frau Emma Magdalena Schornstein 

 Stadtteilbeirat Faldera Herr Werner Didwischus 

 1 Pressevertreter  

 10 Zuschauer/-innen  

 als Zuschauerin Ratsfrau Ulrike Göking 

 als Zuschauer Ratsherr Dirk-Justus Hentschel 
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 Von der Verwaltung 

 Stadtrat Herr Carsten Hillgruber 

 FD 40.4 Frau Urszula Steinhagen 

 FD 40.4 Frau Carlotta Schmidt 

 FD 03, Jugendhilfeplanerin Frau Wiebe Broszeit-Kruse 

 FD 03, Geschäftsführerin JHA Frau Gudrun Folchert 

 Personalrat Frau Britta Stoffer 

 

 

Entschuldigt: 

 

 Ratsfrau / Ratsherr 

  Frau Susanne Katrin Grund-Bollow 

 bürgerschaftliches Mitglied 

  Frau Andrea Dobin 

  Frau Christina Just 

 beratendes Mitglied 

  Frau Dr. Annemarie Fritzsche-Brandt 

 Abwesend  

 beratendes Mitglied Herr Stefan Nachtwey 

  

 



- 3 - 

 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 

   2. Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten-

den Tagesordnungspunkte 

 

   3. Tagesordnung der öffentlichen Sitzung am 08.02.2024 

 

   4. Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung 

vom 05.12.2023 

 

   5. Einwohnerfragestunde 

 

   6. Bericht des Kinder- und Jugendbeirats zur konstituierenden Sitzung 

 

   7. Anträge und Anfragen 

 

   7.1. Antrag der FDP, RH Kaikowski, betr. Sicherstellung der Verpflegung an 

Schulen und KiTas in Neumünster 

Vorlage: 0076/2023/An 

 

   8. Bericht zum Sachstand Kita Smaland 

 

   9. Handlungskonzept Armut; hier: Weiterentwicklung und Neuordnung des 

Betreuungsangebots im Vicelinviertel unter besonderer Berücksichtigung 

der Schulkindbetreuung und der offenen Kinder- und Jugendarbeit im 

Quartier 

Vorlage: 0183/2023/DS 

 

   10. Umsetzung Handlungskonzept Armut - Bedarfsgerechter Ausbau der 

Schulkindbetreuung (Maßnahme P8); hier: Neuorganisation und Ausbau 

der Schulkindbetreuung an der Gartenstadtschule 

Vorlage: 0184/2023/DS 

 

   11. Mitteilungen 
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 1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:01 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

 

 2 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 

Tagesordnungspunkte 

 

Unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratende Tagesordnungspunkte sind nicht vor-

handen. 

 

 

 

 3 . Tagesordnung der öffentlichen Sitzung am 08.02.2024 

 

Die Vorsitzende fragt, ob der TOP 7. auf TOP 6. vorgezogen werden könne. 

 

Die entsprechend geänderte Tagesordnung der öffentlichen Sitzung am 08.02.2024 wird 

einstimmig angenommen. 

 

 

 

 4 . Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 

05.12.2023 

 

Einwände gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 5.12.2023 werden nicht 

erhoben. 

 

 

 

 5 . Einwohnerfragestunde 

 

Es liegen keine Fragen von Einwohner/-innen vor. 

 

 

 

 6 . Bericht des Kinder- und Jugendbeirats zur konstituierenden Sitzung 

 

Die drei anwesenden KJB-Mitglieder berichten über die Tätigkeit des KJBs.  

 

Neumünster habe mit 35,76 % die höchste Wahlbeteiligung gehabt, und mit 15 Mitglie-

dern sei der KJB dieses Mal voll besetzt. 

 

Besonderes Ziel der KJB-Arbeit sei mehr Präsenz in der Öffentlichkeit. Gearbeitet werde 

außerdem an der homepage, am Logo, an einer neuen Geschäftsordnung sowie an der 

Betreuung von Social media-Auftritten. Für die verschiedenen Gremien u. a. gebe es fes-

te Zuständigkeiten. 

 

Im Anschluss werden Fragen der Ausschussmitglieder und von Ratsfrau Göking beant-
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wortet. U. a. strebe der KJB an, seine Sichtweise überall dort einzubringen, wo sie fehle, 

Jugendliche insgesamt zusammenzubringen sowie sich für Bildungsgerechtigkeit und so-

ziale Bildung einzusetzen. 

 

Den KJB-Mitgliedern wird für ihr Engagement gedankt. 

 

 

 

 7 . Anträge und Anfragen 

 

 7.1 . Antrag der FDP, RH Kaikowski, betr. Sicherstellung der Verpflegung an Schu-

len und KiTas in Neumünster 

Vorlage: 0076/2023/An 

 

 

Die Vorsitzende weist auf den Änderungsantrag der Ratsfraktion der Bürger für Neumü-

nster vom 23.1.2024 zum FDP-Antrag bezüglich „Sicherstellung der Verpflegung an 

Schulen und KiTas in Neumünster“ hin. 

 

Außerdem weist Herr Stadtrat Hillgruber auf den per E-Mail an die Mitglieder übersandten 

„Sachstandsbericht zum Umsetzungsprozess betr. zukünftige Mittagsverpflegung an 

Schulen und Kindertagesstätten Ausschuss für Schule und Sport – 01.02.2024“ hin und 

führt ins Thema ein. 

 

Hinsichtlich des im FDP-Antrag geltend gemachten Ausschreibungsverzichts weist Herr 

Stadtrat Hillgruber auf vergaberechtliche Bestimmungen hin, die unumgänglich seien.  

Würden Vorabverhandlungen geführt werden, würde dies zum Ausschluss vom Vergabe-

verfahren führen. 

 

Fragen der Ausschussmitglieder werden beantwortet. 

 

Wortmeldungen zum Änderungsantrag der Ratsfraktion der Bürger für Neumünster gibt 

es nicht und die Vorsitzende lässt über den Änderungsantrag abstimmen: 

 

Der Änderungsantrag wird einstimmig abgelehnt. 

 

Dann lässt die Vorsitzende über den Antrag der FDP abstimmen. 

 

Beschluss: 

Abgelehnt 

 

 

 

Endg. entsch. Stelle: 

Ratsversammlung 

 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja-Stimmen:  2 

Nein-Stimmen: 10 

Enthaltung:  0 
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 8 . Bericht zum Sachstand Kita Smaland 

 

Die Vorsitzende gibt das Wort an Herrn Jokel weiter und er berichtet zur Historie und 

zum Sachstand. 

 

Einige Mängel seien bereits behoben worden, andere würden kurzfristig und weitere mit-

telfristig abgestellt werden können. In ca. drei Jahren sei mit der Fertigstellung des Neu-

baus in Einfeld zu rechnen. Zuvor werde zum neuen KiTa-Jahr nach einer Übergangslö-

sung gesucht. 

 

Zum nächsten Sitzungszyklus werde laut Herrn Jokel eine Vorlage betr. die Trägeraus-

wahl erfolgen. 

 

Eine Gesundheitsgefährdung habe laut Herrn Jokel nicht bestanden. 

 

Herr Klimm und Herr Delfs wünschen sich für die Übergangszeit feste Räumlichkeiten. 

Diese Möglichkeit werde lt. Herrn Jokel geprüft. 

 

 

 

 9 . Handlungskonzept Armut; hier: Weiterentwicklung und Neuordnung des Be-

treuungsangebots im Vicelinviertel unter besonderer Berücksichtigung der 

Schulkindbetreuung und der offenen Kinder- und Jugendarbeit im Quartier 

Vorlage: 0183/2023/DS 

 

 

Die Vorsitzende gibt das Wort an Herrn Stadtrat Hillgruber weiter, der die Vorlage erläu-

tert. 

 

Herr Mohr begrüßt die Vorlage und die Vorsitzende lässt abstimmen. 

 

Beschluss: 

Einstimmig beschlossen 

 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja-Stimmen: 12 

Nein-Stimmen:  0 

Enthaltung:  0 

 

 

 

 10 . Umsetzung Handlungskonzept Armut - Bedarfsgerechter Ausbau der Schul-

kindbetreuung (Maßnahme P8); hier: Neuorganisation und Ausbau der Schul-

kindbetreuung an der Gartenstadtschule 

Vorlage: 0184/2023/DS 

 

 

Die Vorsitzende weist auf den Änderungsantrag zur Drucksache Nr.: 0184/2023/DS 

(Neuorganisation und Ausbau der Schulkindbetreuung an der Gartenstadtschule) JHA, 

TOP 1, am 08.02.2024 der SPD-Rathaus- und der CDU-Ratsfraktion vom 04-02-2024 hin 

und gibt das Wort an Herrn Klimm zur Erläuterung weiter. 
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Der Änderungsantrag sei gesondert an den Ausschuss für Schule und Sport gestellt wor-

den. 

 

Anschließend erläutert Herr Breckwoldt den Antrag inhaltlich. Wesentliches Ziel sei, alle 

vorhandenen Plätze zu sichern bzw. weiter auszubauen. 

 

Nach Worterteilung berichtet Herr Stadtrat Hillgruber, dass jedes jetzt betreute Kind auch 

zukünftig einen Platz haben und dass es sogar fünf zusätzliche Plätze geben werde auf 

Grund der Drucksache. Er erläutert die Platzzahlen sowie den Antragstext und weist da-

rauf hin, dass der Mietvertrag betr. die ehemaligen Sparkassenräumlichkeiten, wo der 

Hort untergebracht sei, verlängert werden solle. 

 

Herr Klimm regt an, zukünftig zwei Tabellen aus Gründen der Übersichtlichkeit einzupfle-

gen. 

 

Herr Mohr weist auf den aus seiner Sicht problematischen Fachkraft -Kind-Schlüssel hin. 

 

Die Vorsitzende lässt über den Änderungsantrag abstimmen. 

 

Der Änderungsantrag wird einstimmig beschlossen. 

 

Anschließend lässt sie über den geänderten Antrag abstimmen. 

 

Beschluss: 

Einstimmig geändert beschlossen 

 

 

 

Endg. entsch. Stelle: 

Ratsversammlung 

 

 

 11 . Mitteilungen 

 

Auf Nachfrage von Herrn Klimm erklärt Herr Jokel, dass ein Bericht zum KiTa-

Ausbaustand wieder in der nächsten Sitzung erfolgen werde, da es aktuell keine Neue-

rungen gebe. 

 

 

 

 

 

Marina Nitschke Gudrun Folchert 

(Ausschussvorsitzende) (Geschäftsführerin JHA) 
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